



PRIMERA CIRCULAR

PRESENTACIÓN

Pensar lo político, en tanto dimensión constitutiva de lo social, se presenta como una de las cuestiones acuciantes en el momento de hacer filosofía. En tal sentido, el ejercicio del pensamiento, en las diferentes épocas y culturas, se encuentra indefectiblemente relacionado con la constitución de una *polis*, que en la medida que potencia procesos de democratización de las instituciones, brinda las condiciones materiales para desarrollar la libertad de pensamiento.

Las VI Jornadas disciplinares de filosofía pretenden generar un espacio de reflexión crítica y construcción colectiva de los saberes que se abordarán en relación a la filosofía y la política en los diferentes ejes temáticos, desde múltiples perspectivas, procurando profundizar los tópicos presentados.

Nuestro quehacer filosófico nos permite interpelar el presente, a partir de diferentes tradiciones y puntos de vista que tuvieron lugar en la historia, junto a los procesos políticos que enriquecen el preguntar crítico, desde el pensamiento de sesgo tradicional y de los saberes emergentes.

Las diferentes modalidades de trabajo que propone la convocatoria tienden a generar espacios de aprendizaje compartido, forjando vínculos con quienes se encuentran implicados en la práctica filosófica y espacios afines, en los diferentes niveles educativos.

PROPÓSITOS QUE ORIENTAN LAS JORNADAS

- Problematizar la relación filosofía-política en el marco de las ciencias humanas y sociales en el contexto actual.
- Debatir sobre las implicancias específicas de la política como área de conocimiento.
- Fomentar el debate como medio de participación plural.
- Compartir instancias de experiencias áulicas, investigaciones y proyectos diversos.

DESTINATARIOS

- Docentes, estudiantes y graduados de Nivel Superior y Secundario.
- Público en general.

MODALIDADES DE PARTICIPACIÓN

TALLERES: serán presentados y coordinados por un equipo de trabajo vinculado a cátedras y/o proyectos de investigación acreditados del Departamento de Filosofía-UNCa. Su modalidad posibilita que ante la presentación de un tema se problematice el material de análisis de modo tal que puedan realizarse actividades de producción y posterior puesta en común. De este modo, la propuesta metodológica del taller tiende a que la integración de los aprendizajes adquiridos tenga influencia en la acción profesional de los propios participantes.

MESAS TEMÁTICAS O DE DEBATES: el objetivo de esta modalidad es profundizar un tema particular desde diversos enfoques. Promueve el análisis y debate en una dinámica de trabajo que promueva el diálogo entre los asistentes y expositores. Contará con uno o dos coordinador/es, quien/es tendrá/n a su cargo la tarea de evaluar los trabajos remitidos a la Mesa, observando la pertinencia y/o coherencia sobre el tema a tratar.

PÓSTERS Y/O ATENEOS DE EXPERIENCIAS: constituye un espacio para el intercambio de experiencias de investigaciones realizadas en diferentes niveles y ciclos del sistema educativo en áreas de filosofía o disciplinas y temáticas afines. Su dinámica de trabajo habilita el intercambio de saberes entre los expositores y los participantes. Contará con coordinador/es, quien/es tendrá/n a su cargo la tarea de evaluar los relatos o pósters a presentarse, en observancia de su pertinencia temática en el caso de los "Ateneos de experiencias".

ENCUENTROS: se organizará en base a propuestas presentadas por estudiantes y/o egresados en filosofía con el objetivo de generar un ámbito de debate acerca de diversos aspectos y problemáticas de la carrera de filosofía en el contexto del Norte Grande (aspectos académico-pedagógicos, campos de investigación, inserción laboral, homologación de título docente en las respectivas Juntas de Clasificación).

EJES TEMÁTICOS

- Filosofía y política
- Filosofía, estética y cultura visual
- Filosofía, comunicación y tecnología
- Filosofía y psicoanálisis
- Filosofía y ética
- Filosofía y educación
- Filosofía e interculturalidad

FECHA Y PAUTAS PARA PRESENTAR PROPUESTAS

Hasta 31 de Mayo presentación de Propuestas para **TALLERES** (equipo responsable, título, síntesis 400 palabras, carga horaria, recursos, actividades), **MESAS TEMÁTICAS O DE DEBATES** (Coordinador/s responsable/s, título, síntesis 400 palabras), **PÓSTERS O ATENEO DE EXPERIENCIAS** (equipo de investigación, síntesis 250 palabras), **ENCUENTROS** (Coordinador/s, participantes, temática, síntesis 200 palabras, recursos, actividades)

COMISIÓN ORGANIZADORA

Departamento de Filosofía – Fac. de Humanidades - UNCA

ARANCELES

Expositores graduados: \$ 1000

Expositores estudiantes (incluidos en proyectos de investigación): \$ 350

Expositores estudiantes (no incluidos en proyectos de investigación): sin arancel

Docentes asistentes: sin arancel

Estudiantes asistentes: sin arancel

LUGAR DEL EVENTO

Universidad Nacional de Catamarca, Facultad de Humanidades - Avenida Belgrano 300. CATAMARCA.

CONTACTO

6jornadasfilosofiaunca@gmail.com

Departamento de Filosofía - Facultad de Humanidades - UNCA

Avenida Belgrano 300

Teléfono 442270

www.huma.unca.edu.ar